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MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 26   FECHA: 29 de junio de 2022 

HORA DE INICIO: 09:00 hrs. HORA DE TÉRMINO: 11:33 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Asuntos de la Dirección General 
2. Circular de licencias con goce de sueldo 
3. Inicio de próximo ciclo escolar de la Escuela de Enfermería 
4. Ocupación de plazas de investigador 
5. Cambio en Reglamento del SNI 
6. Consulta a la SHCP para cargo de Secretario Técnico del Comité de Obras Públicas 
7. Pago de proyectos de la remodelación de la Unidad Coronaria 
8. Seguimiento epidemiológico COVID de trabajadores del INC 
9. Acreditación de enfermedades lisosomales en el INC 
10. Participación del INC en el CITIC 
11. Curso de metodología de la investigación 
12. Seguimiento a convocatoria de residencias médicas 
13. Envío a la CCINSHAE de carpeta para Vo Bo de compra de equipo vía FONSABI 
14. Traslado de archivo con inventario del inmueble de Venecia a Río Rhin 

 

II. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

I. Dr. Gaspar: 
1. Trató lo siguiente: 

 Recordó a los integrantes del CTAP tener listos los avances de las estrategias del Programa de 
Trabajo para la reunión de Planeación y Evaluación del primer semestre 2022.  
 

 Recibió cotización para impermeabilizar Electrofisiología por un monto de $330,000.00 (IVA 
incluido). 
 

El L. C. Acevedo comentó que son dos cotizaciones una para la reparación del aire acondicionado 
y otra para reparar la estructura e impermeabilizar.  
 

La Mtra. Ríos y el Dr. Zabal preguntaron si dan garantía por el trabajo y de cuánto tiempo es.  
 

 Solicitó al L. C. Acevedo informar el resultado de la sesión extraordinaria de Junta de Gobierno. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

El L. C. Acevedo comentó que se presentaron dos acuerdos: 1) autorización de las POBALINES 
de Obra Pública y 2) Programa Anual de Obras Públicas (PAOP). El primero quedó condicionado 
a considerar los comentarios del Comisario ya que hubo modificación a la normatividad en materia 
de Obra Pública. Se revisarán los comentarios con el OIC y se llevarán al Comité de Obras 
Públicas. En dicha sesión se tratará también el punto de la integración del Comité ya que se tiene 
un acuerdo donde se consultó a la SHCP respecto del Secretario Técnico.  
 
El Dr. Gaspar le solicitó que informe a la Dra. Almazán que la convocatoria a la Junta de Gobierno 
la hace la CCINSHAE. 
 
El Dr. Gaspar también solicitó al L. C. Acevedo informar al CTAP el procedimiento para el proyecto 
ejecutivo de la UAEPE y hacer todo lo que se pueda realizar en paralelo para avanzar.  
 
El L. C. Acevedo comentó que se avanza en el proceso y notificó que ya recibió la autorización de 
traspaso de 10 MDP del capítulo 7000 al 6000 para tener recursos para el proyecto ejecutivo.  
 
Comentó que la gestión de la adecuación fue sólo por 10 MDP por estrategia, más adelante se 
gestionarán las adecuaciones necesarias para iniciar la obra.   
 

 Preguntó al Dr. Vargas por el seguimiento a las estancias posdoctorales en el extranjero con 
financiamiento de CONACyT; recibió de la Dra. Zazueta propuesta de aplicación a esta beca para 
la Dra. Mabel Buelna. 
 
El Dr. Vargas mencionó que con esta convocatoria se tiene controversia ya que no se autoriza el 
apoyo salarial durante la estancia. Se buscará generar alguna política para todos los INSalud 
desde la DGPIS. En tanto se logre, considera que debe generarse algún Lineamiento institucional 
para que los investigadores puedan salir.  
 
El Dr. Vargas comentó que se buscará que vaya a la par la solicitud de apoyo con viáticos con 
recursos de terceros y el permiso para ausentarse que se presenta a la Subdirección de Personal. 
 
La Mtra. Olvera comentó que en la Dirección de Enfermería hay una candidata que acudirá a la 
Universidad de Barcelona.   
 

 El impacto de la revista del INCMNSZ  (FI) subió a 2.667. 
 
El Dr. Vargas comentó que las citaciones son cruciales para aumentar el FI de la Revista Archivos 
de Cardiología y únicamente son válidas las de los últimos dos años.  
 

 Preguntó a la Mtra. Olvera qué sabe de la manifestación de personal de enfermería por las 
licencias con goce de sueldo. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

La Mtra. Olvera comentó que la circular difundida en redes sociales es un documento preliminar 
que por razón desconocida se difundió y generó inconformidad. También se emitió una circular 
relacionada con la autorización de olvidos de credencial; se recomendó generar un alcance para 
dar una alternativa y tener control.  
 

 Señaló que es ilógico que el 60% del personal que realizó el Programa de Maestría y Doctorado 
en Ciencias Médicas no publique.  
 

II. Mtra. Olvera: 
1. Entregó reporte de existencias de insumos médicos para la atención de pacientes COVID. En la 

última semana se ha incrementado el consumo de cubre bocas de triple capa. Se tiene stock 
mínimo de un mes en algunos de los cuales ya se realizan las requisiciones.  
 

2. Informó: 

 La circular emitida con relación a las licencias con goce de sueldo fue para evitar abuso y tener 
apego a las Condiciones Generales de Trabajo (CGT). Las licencias con goce de sueldo se 
autorizan cuando: a) fallece un familiar en 1er o 2do grado, b) se somete a un tratamiento un 
familiar en 1er o 2do grado, c) requieren hacer trámites en dependencias oficiales fuera de su 
residencia y d) a lo que la Secretaría considere pertinente. Se observa que el 99% de las licencias 
médicas se justifican con recetas médicas de médicos particulares, incluso similares. Si los 
trabajadores acuden al ISSSTE y se justifica la ausencia, les expiden licencia médica.  
 
El L. C. Acevedo mencionó que la representación sindical argumenta que se firmó un acuerdo con 
el Director General donde se estableció que las recetas que presenten pueden ser particulares lo 
cual está fuera de norma ya que está sustentado en las CGT. 
 

 El 18 de julio inicia el nuevo ciclo escolar de la Licenciatura en Enfermería; la UNAM emitió circular 
informando que los cursos serán presenciales. Se organizarán las condiciones para tomar 
medidas de prevención contra COVID-19. 
 

III. Mtra. Yolanda Fernández: 
1. Informó que por el abuso en los permisos por olvido de credencial se propone implementar el 

registro de asistencia biométrico. Mientras se cuenta con este sistema se implementará registro 
manual con hojas foliadas en la Subdirección de Administración y Desarrollo de Personal.  
 
El L. C. Acevedo comentó que el control se puede tener con un módulo para manejo de recursos 
humanos en el GRP. El registro biométrico puede ser con huella digital.  
 

2. El proyecto de circular de licencias con goce de sueldo se turnó al Departamento de Prestaciones 
y Capacitación, una secretaria le tomó foto y se filtró por redes sociales un comunicado que no 
era definitivo.  
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

IV. Dr. Vargas: 
1. Informó: 

 El lunes recibió comunicado del Dr. Alfredo Hidalgo, Director de Investigación del INMEGEN para 

ofrecer pruebas COVID. 

 

El Dr. Zabal informó que en el INC hay tres tipos de pruebas: 1) PCR, 2) PCR con ID now y 3) 

Antígeno.  

 

 El Diplomado Fundamentos Fisiológicos y Terapéuticos para la Aplicación Clínica de Derivados 

Canabinoides sólo es para personal médico por lo que no pudieron inscribirse las investigadoras 

de Farmacología propuestas. 

 

 En la reunión mensual con la DGPIS, se informó que se espera la respuesta para la ocupación de 

plazas de investigador. Se envió la justificación para sustentar la necesidad de contratación 

urgente de dos plazas.  

 

 Recibió CV del Dr. Fernando Larrea Gallo como candidato a investigador emérito de los INSalud 

por el CONACyT.  

 

 Cambió el reglamento del SNI que impacta en la promoción ya que para pasar de un nivel a otro, 

además de lo académico, se requiere antigüedad de 10 años.  

 

 El Sindicato Nacional de Investigadores tiene previsto emplazar a huelga; el INC no está en la 

lista. Buscan prestaciones de investigador y del personal de base.  

 

 Con base a la Comisión de Vivienda, se asignó departamento de dos recámaras, al investigador 

Julián Ramírez de Endocrinología.  

 
V. L. C. Acevedo: 

1. Informó: 

 La Sección 93 del Sindicato exige prestaciones que no están en las Condiciones Generales de 
Trabajo; al no obtenerlas manifiesta situaciones falsas de falta de insumos en diversas áreas.  
 

 Consultó a la Oficialía Mayor de la SHCP respecto del Secretario Técnico del Comité de Obras 
Públicas; la respuesta es que debe tener nivel de Director de área. Propuso al Dr. Carlos Sierra y 
como suplente al Ing. Jaime Romo, quien además apoyará en la parte operativa.  
 

 Acordó con la Dra. Alexandra Arias que ella solventará con recursos de la U. C. el pago de los 
proyectos de remodelación de la Unidad Coronaria; uno es por $290 mil y el otro por $1.9 MDP. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

Por ello solicita que se le exente de la retención del 30% sobre recursos de terceros hasta que se 
cubran los $2.2 MDP de la asesoría para la remodelación (seis meses a un año). 
El Dr. Gaspar estuvo de acuerdo e indicó que quede escrito que la exención se autorizó por 

tratarse de un proyecto prioritario y esencial para la operación institucional; esto por la posibilidad 

de reclamos de otros investigadores. 

 
El Dr. Vargas comentó que la justificación sea robusta.  
 

 El Dr. Polanco solicita pago del video del producto Cardio Vital II por un monto de $11,200.00. 
Considera que debe pasar por el Vo. Bo. de la Oficina de Comunicación Social.  
 

 El Dr. Alejandro Quiroz solicita la elaboración de una gaveta para el 8º piso, por lo que solicitó Vo. 
Bo. Del Dr. Zabal.  
 

 A un comunicado recibido de proveedor respecto a cotización del sistema de automatización de 
la Farmacia el OIC lo considera como inconformidad. Se responderá que al no haber 
cuestionamientos puede participar en el proceso de adjudicación.  
 

 Del cambio de elevadores recibió la logística para la colocación de los equipos que faltan.  
 

 Puso a consideración otorgar una compensación al Sr. Lucio Rodríguez, responsable de la 
Coordinación de Intendencia ya que los cambios en la normatividad de los perfiles de puesto no 
le permiten ocupar la plaza de coordinador.  
 

VI. Dr. Zabal: 
1. Informó: 

 Ingresaron 171 trabajadores a seguimiento epidemiológico, se realizaron 141 pruebas de las 
cuales 55% fueron positivas.   
 

 El Dr. Enrique Berrios le informó que una paciente con diagnóstico presuntivo de miocardiopatía 
hipertrófica en realidad tiene una enfermedad lisosomal y requiere una infusión enzimática 
semanal con un costo estimado en $150 mil y no hay instituciones con registro de gastos 
catastróficos; el único es el Instituto Nacional de Pediatría y no cubre la atención para adultos.  
 

Puso a consideración la acreditación del INC en enfermedades lisosomales para que se pueda 
tener acceso a los insumos.  
 
El Dr. Gaspar preguntó número de pacientes tiene el INC con estas enfermedades.  
 
La Mtra. Ríos puso a consideración incluir estos pacientes en el convenio de intercambio de 
servicios de salud, aprovechando que el IMSS tiene a la mayoría de estos pacientes. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El Dr. Sierra comentó que la acreditación de este padecimiento posicionaría a la Clínica de 
Miocardiopatías al ser la primera con un esquema de este tipo, incluso se podrían generar 
protocolos de investigación con financiamiento de la industria farmacéutica.  
 

 Recibió CVs para la contratación de patólogo en el Departamento de Patología.  
 

VII. Dr. Sierra:  
1. Informó: 

 Desde hace 20 años el INC está conectado a la red UNAM que permite la conexión directa del 

internet del Instituto con la UNAM, el costo es muy elevado (alrededor de $150,000/año). El 

beneficio es que proveen de computadoras para el acceso directo a la red de la UNAM y a las 

bases de datos de la biblioteca digital (computadora de la Biblioteca). La UNAM autorizó un 

semestre de gracia y posteriormente habrá que pagarlo.  

 

 Hoy inició el curso CITIC (Centro de Imagen y Tecnología en Intervención Cardiovascular), revisó 

el programa y prácticamente todas las sesiones tienen al menos un ponente del Instituto. 

 

 El Dr. Mauricio López Meneses tuvo reunión con el Dr. Tomás Pulido y la Dra. Frida Rivera ya que 

hay mucha necesidad educativa en metodología de la investigación básica para clínicos. Se 

acordó montar un curso abierto para facilitar este conocimiento y se desahogue a la OASIS. Serán 

12 videos cortos, con duración de 15 minutos c/u.  

 

El diseño será revisado por la Dirección de Enseñanza.  

 

La Mtra. Olvera puso a consideración que alguna persona en Comunicación Social se dedique a 

la revisión ortográfica y de estilo.   

 

 El 15 de mayo se abrió la convocatoria para especialidades y cierra en agosto; a la fecha hay 202 

inscritos en Cardiología, que sigue siendo la más demandada y le siguen Nefrología, Cardiología 

Pediátrica y Reumatología.  

 

El Dr. Gaspar preguntó si se conoce cuántos solicitaron Nefrología en el INCMNSZ. El Dr. Sierra 

presentará comparativo con los datos del año anterior.  

 

Llama la atención que el diplomado de Ecografía Crítica continúa siendo muy popular, se filtró 

para que los que salgan del INC sean especialistas, previo a hacer el diplomado. Para Cardiología 

geriátrica pueden entrar únicamente los especialistas en Cardiología.  

 

 El Presidente de la Asociación Mexicana de Enfermedad Cerebrovascular (Dr. Juan Calleja), quien 
es neurólogo y profesor titular de la especialidad de enfermedad cerebro vascular, expresó interés 

http://www.cardiologia.org.mx/


 
 
                                           
                                                                                                                                        

 
 
 
 
     
 

Página 7 de 9 
Juan Badiano No.1, Col. Sección XVI, CP. 14080, Alcaldía Tlalpan, Ciudad de México.  

Tel: (55) 5573 2911 www.cardiologia.org.mx 

 
 
 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

de formar un grupo de expertos entre cardiólogos y neurólogos; informará a los adscritos del INC 
para ver si hay algún interesado en participar incluyendo a los médicos de urgencias para el 
tratamiento de reperfusión en el AVC. En el INC se aplica principalmente la trombólisis del AVC y 
el monitoreo o búsqueda dirigida de fibrilación auricular.  
 

VIII. Mtra. Ríos: 
1. Informó: 

 Concluyó el curso de determinación de la tasa de beneficio social con la FGRA para la solicitud 

de apoyo para compra del angiógrafo.  

 

 Se envió carpeta de solicitud de apoyo para la compra de equipo con el FONSABI a la CCINSHAE. 

 

 El Patronato realizó el pago de apoyo complementario al Dr. Antonio Jordán. 

 

 Hoy se trasladan las cajas de archivo inventariadas del inmueble de Venecia al de Río Rhin.  

 

El Lic. Carlos Hernández responsable de la coordinación operativa de archivos obtuvo otra 

propuesta de trabajo por lo que renuncia al INC.  

 

 Presentó propuesta para reforzar la difusión de la Revista Motu Cordis que contempla tres 

estrategias: 1) A través de Whatsapp con una liga de acceso directo a la revista digital, 2) mediante 

redes sociales y 3) fraccionamiento de artículos.  

 

El Dr. Sierra comentó que hay artículos seleccionados que el Dr. Buendía difunde de manera 

directa a médicos que considera interesados en el tema.  

 

La difusión en redes sociales está normada y por ello debe aparecer un cintillo con la identidad 

gráfica de la Secretaría de Salud.  

 

Presentó propuesta de fondo, elaborado por Comunicación Social para la colocación de la liga en 

redes sociales.  

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 29-VI-2022 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Informar el plazo de garantía que otorga 
el proveedor por la impermeabilización 
del área de Electrofisiología para que se 
autorice el proyecto.  

 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 
 

13-07-2022 

 
II 

Se consensa subir la categoría de la plaza 
del responsable de la Coordinación de 
Intendencia.  

 
CTAP 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

13-07-2022 
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NÚMERO ACUERDOS DEL 29-VI-2022 RESPONSABLE FECHA 

III Se integra el Dr. Carlos Sierra como 
Secretario Técnico del Comité de Obras 
Públicas. 

 
 
CTAP 

 
 

08-07-2022 

IV Informar al CTAP el procedimiento para el 
proyecto ejecutivo de la UAEPE. 

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
13-07-2022 

 
V 

Establecer control de incidencias del 
personal para evitar abuso de 
autorizaciones por olvido de credencial. 

L. C. Armando Acevedo Valadez 
Mtra. Yolanda Fernández 
Orozco 

 
 

06-07-2022 

VI Valorar la acreditación del INC en 
enfermedades lisosomales.  

 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
13-07-2022 

 
 

VII 

El pago de los proyectos para 
remodelación de la Unidad Coronaria 
serán pagados con recursos de terceros 
de la Dra. Alexandra Arias y se autoriza 
exención de retención temporal sobre sus 
recursos al ser aplicados en proyecto 
prioritario para la operación institucional. 

 
 
 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 
Dra. Alexandra Arias Mendoza 

 
 
 
 
 
 

27-07-2022 
 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
 
Dr. Jorge Gaspar Hernández 

 
 
 
 
Director General 

 

 
 
 
 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
 
 
 
Director Médico 

 

 
 
 
 
Dr. Carlos Sierra Fernández 

 
 
 
 
Director de Enseñanza 

 

 
 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 
 
Director de Investigación 

 

 
 
 
Mtra. Sandra s. Olvera Arreola 

 
 
 
Directora de Enfermería 
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ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 
 
 
Director de Administración 

 

 
 
 
 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 
 
 
Subdirectora de Planeación 
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